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要闻

本报讯 在甲辰龙年春节到来之际，上海

市老干部迎春茶话会昨天上午在上海展览

中心举行。市委书记陈吉宁代表市委、市人

大常委会、市政府、市政协，向老领导、老同

志和全市广大离退休干部致以节日的美好

祝福。

茶话会现场暖意融融、温馨祥和。市领

导陈吉宁、龚正、黄莉新、胡文容、吴清等，与

老同志叶公琦、陈铁迪、龚学平、蒋以任、刘云

耕、冯国勤、殷一璀等欢聚一堂、喜迎新春。

陈吉宁在致辞时说，2023年是意义非凡

的一年。习近平总书记亲临上海考察指导，

为新征程上上海发展作出新的战略擘画。一

年来，我们坚持把学思践悟习近平新时代中

国特色社会主义思想作为全部工作的主题主

线，埋头苦干、负重前行，全力推动经济回稳

向好，高质量的步子越走越稳。坚持以国家

重大战略为牵引，在更高起点上深化高水平

改革开放。倾情办好民心工程、民生实事，人

民城市的生活品质越来越高。

陈吉宁说，今年是中华人民共和国成立

75周年。我们将坚定沿着习近平总书记指引

的方向，牢记“四个放在”，锚定重要使命，当

好“施工队长”，加快建成具有世界影响力的

社会主义现代化国际大都市，更好向世界展

示中国式现代化的光明前景。我们将更加用

心用情做好老干部工作，让大家共享发展成

果、安享幸福生活。

本报讯 市委书记陈吉宁昨天下午在与

中央主要新闻单位驻沪机构负责人座谈时

说，我们把深入学习贯彻习近平总书记考察

上海重要讲话精神作为主题主线，聚焦建设

“五个中心”重要使命，加快建成具有世界影

响力的社会主义现代化国际大都市，努力在

推进中国式现代化中充分发挥龙头带动和示

范引领作用。希望中央媒体更好发挥专业优

势、积极贡献智慧力量，为上海高质量发展和

现代化建设营造良好舆论氛围。

座谈会上，人民日报社上海分社、新华社

上海分社、中央广播电视总台上海总站、光明

日报上海记者站、经济日报上海记者站、中国

日报上海分社、中新社上海分社负责人结合

工作实际，畅谈体会想法，提出意见建议。陈

吉宁认真倾听记录，与大家深入交流，介绍了

上海加快建设“五个中心”、全力抓好经济稳

增长、全面深化高水平改革开放、深入推进人

民城市建设等工作。

陈吉宁感谢中央媒体长期以来对上海

经济社会发展的支持帮助，向大家致以诚挚

的新春祝福。他说，2023年是不平凡的一年，

习近平总书记亲临上海考察指导，提出一系

列新定位、新论断、新要求、新任务，为新征程

上上海发展作出战略擘画。这一年，中央媒

体聚焦上海学习贯彻习近平新时代中国特色

社会主义思想的火热实践，用睿智的思想、温

暖的笔触、生动的镜头，推出一系列深度报

道、一大批精品力作，发挥了“风向标”“定音

鼓”作用。新的一年，希望中央媒体结合各自

定位，持续关注上海，为上海多鼓劲加油、多

建言献策，帮助我们及时发现问题、切实解决

问题，把各方面工作做得更好。我们要进一

步完善机制、加强对接，为中央媒体开展工作

提供更多便利、在沪发展创造更好环境。

市委常委赵嘉鸣、李政参加座谈。

本报讯 市委副书记、市长龚正昨天前往
中国民航华东地区管理局、中国铁路上海局

集团有限公司，调研检查春运保障工作，并看

望慰问干部职工。龚正说，民用航空和铁路是

上海综合交通体系的重要组成部分，在现代化

建设中发挥着重要的先导性、基础性作用。感

谢民航华东局、国铁上海局集团长期以来对上

海国际航运中心和交通强市建设的大力支持，

希望深化合作、相互赋能，期待积极参与“五个

中心”建设，大力提升枢纽能级，全力保障人民

群众出行，为上海经济社会发展提供更加有力

的支撑。市委、市政府将一如既往支持民航华

东局、国铁上海局集团在沪发展。

下午，龚正一行首先来到民航华东局，走

进应急指挥中心，与航空运输企业视频连线，

并远程察看浦东机场实时情况，听取民航华

东局应对极端天气预案，详细了解春运期间

航空客流趋势和运力安排等。春运期间，预

计上海两场客流量超1272万人次，客流量恢

复至2019年同期水平，近期日均旅客量超32

万人次。龚正叮嘱加强组织领导，守牢安全

底线，确保服务优质高效和旅客正常出行。

龚正说，一年来，在民航华东局的支持

下，上海航空流量恢复有力，枢纽建设推进有

力，航空服务保障有力，上海空港竞争力持续提

升。当前，上海正着力推进跨区域、多机场体系

建设，加快打造具有世界影响力的航空枢纽。

希望民航华东局进一步支持枢纽设施建设、网

络能级提升。同时，进一步做好春运服务保障

工作，实现航空人流物流保通保畅，确保运输安

全，全力满足人民群众春运出行需求。

随后，龚正来到国铁上海局集团，走进调

度指挥大厅，察看火车站实时情况、铁路调度系

统和春运旅客发送态势，听取上海三大火车站

通宵运营、大客流应对等情况介绍。负责人说，

今年春运期间，国铁上海局集团预计发送旅客

8900万人次，较2019年春运增长18.7%。龚正

详细询问低温雨雪冰冻天气对铁路运输的影

响，叮嘱做好运力调度，确保旅客一路平安。

龚正说，近年来上海铁路建设和运营呈

现发展干劲足、创新活力足、安全韧性足的特

点，有力保障了上海城市流量恢复，促进铁路

运输更高质量、更高效率发展。希望国铁上

海局集团以更大力度支持上海铁路枢纽建

设，更好发挥铁路骨干运输作用，共同探索路

地协同新机制新模式，打造东方枢纽上海东

站合作新典范。同时，继续做好春运服务保

障，确保运营安全。市内交通要配合航空铁

路做好衔接，确保旅客出行畅通，共同实现

“平安春运、有序春运、温馨春运”的目标。

副市长张小宏参加调研。

本报讯 全市检察长会议昨天举

行。市委副书记、政法委书记吴清出席

会议并讲话。

吴清指出，过去一年，全市检察机关主

题教育抓得实、服务发展抓得深、工作质效

抓得好，彰显了“争一流、走在前、排头兵”的

良好风采。新的一年，检察系统要深入学习

贯彻习近平总书记对政法工作的重要指示

和考察上海重要讲话精神，按照中央和市

委部署要求，充分发挥职能作用，积极展

现检察作为，全力为大局服务、为人民司

法、为法治担当。找准服务国家战略、助力

上海发展的着力点和突破口，进一步优化

法治化营商环境，更好维护社会主义市场

经济秩序。时刻站稳人民立场，预防、打击、

保护、监督综合施策，切实维护社会公平正

义，主动回应群众关切，有效防范化解矛

盾。坚持法治思维、法治方式，高质效办好

每一个案件，高标准推进“数字检察”，高水

平锻造检察铁军，持续强化干警业务素

质，培养更多与超大城市法治需求相适应

的专业人才。要永葆对党绝对忠诚，全面从

严管党治检，以昂扬的斗志和持久的战斗

力更好地维护稳定、促进发展、保障善治。

市检察院检察长陈勇主持会议并讲话。

陈吉宁向老领导老同志和全市广大离退休干部致以节日的美好祝福

更加用心用情做好老干部工作
上海市老干部迎春茶话会举行 龚正黄莉新胡文容吴清出席

陈吉宁与中央主要新闻单位驻沪机构负责人座谈，为上海高质量发展
和现代化建设营造良好舆论氛围

更好发挥专业优势积极贡献智慧力量

确保服务优质高效旅客出行畅通
龚正赴民航华东局国铁上海局集团调研检查春运保障
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八宝饭、年年有余、花开富贵……为

了让小区独居孤寡老人感受社区大家庭

的温暖和关爱，昨天傍晚，金山区山阳镇

金湾居委会举行“温情团圆宴 共享年夜

饭”活动。十位热心的社区志愿者献上亲

手制作的拿手菜，老人们在居委会干部的

陪伴下，齐聚独居老人刘爷爷家中，一起

吃团圆饭。 本报记者 陶磊 摄影报道

独居老人共享团圆饭

春节临近，许多养宠人发现，

提供上门喂养等服务的宠物托管

师需求火爆，相比平常节假日的

托管价格，已翻了一倍以上。

回老家团圆，去异地旅游，春

节出门时间有点长，如何安顿好

心心念念的宠物，让无数养宠人

很伤脑筋。比起价格翻倍，养宠

人更担忧宠物托管师上门的风

险，以及宠物的身心健康。尤其

是有“社恐”或者有“焦虑症”的宠

物宝宝，更让主人忧心。一系列

问题都在敲打着养宠人的“神

经”：宠物托管师上门，家里的地

址、家庭情况等信息泄露了怎么

办？宠物托管师被宠物抓咬受

伤，会不会惹上索赔纠纷？万一

宠物生病或受伤，宠物托管师能

负起责任吗？宠宝很“社恐”，会

不会被宠物托管师偷偷送去第三

方场所代喂养？

其实宠物托管师也是担忧多

多：假如客户家没有监控，对宠物

的喂养情况说不清怎么办？如果

客户家水龙头临时漏水泡了装

修，会不会认为是宠物托管师没

有关好水龙头所致？如果宠物久

不见主人“拆家”释放焦虑，损失

怎么算？

宠物托管师入行门槛低、市

场需求大、服务时间灵活，相较于

传统寄养方式，上门喂养服务贴合不少养

宠人的需求。但宠物托管师还没有明确的

行业服务标准，也缺少相应监管，因此独自

上门喂养宠物引发的纠纷不少，诸如宠物

丢失、生病、受伤，甚至宠物主人的个人信

息被泄露等。目前，寄养费用标准、寄存必

须履行的告知义务、发生纠纷后达成处理

意见的边界，代养事故适用法律的情况等，

都需要有一笔“明白账”。让消费者对代喂

养服务消费得明白放心，让宠物托管师行

业能在“规矩”的制约下健康成长，这个新

业态所面临的服务整体质量和透明度参差

不齐等问题，亟待新规范。
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